

札幌 スポーツ協会だより

一般社団法人
札幌市障がい者スポーツ協会
発行人 浅香博文
札幌市西区二十四軒 2条6目
電話 011-612-1184
FAX 011-641-8966

第19回全国障害者スポーツ大会「いきいき茨城ゆめ大会」

「大会中止を乗り越え次回大会へ」

札幌市選手団団長 浅香博文

第19回全国障害者スポーツ大会(いきいき茨城ゆめ大会)に出場予定だった選手の皆様には、この度の台風により大会が中止になり、本当に残念な結果になってしまいました。

札幌市選手団は、個人競技と団体競技を合わせて7つの競技にエントリーしておりましたが、大会本部より、結団式前日に水泳とサッカー、結団式当日の10月10日にも3つの競技が中止され、残る陸上と卓球は正午以降に決定するとの連絡を受け、私といたしましても大変迷いましたが、この台風19号が、先に千葉県を中心に襲った台風15号の数倍の威力があるとの報道を重く受け止め、何より選手役員の安全を最優先に考えて不参加とする決断をさせていただきました。

結果的には同日午後に大会の全てが中止になり、報道などでもご存じのとおり茨城県においても甚大な被害が発生しました。これまで大会の準備に当たられた茨城県の関係者の皆様や県民の皆様に心よりお見舞いと労いの言葉を贈りたいと存じます。

選手の皆様には、一生懸命練習に励んで来られ誠に残念ではありましたが、来年度の札幌市障がい者スポーツ大会(すずらんピック2020)に参加し、練習の成果を遺憾なく發揮して再び全国大会を目指して下さいよう期待しております。

これから降雪と寒さ厳しい季節を迎ますが、皆様のますますのご健勝とご活躍を祈念します。また、帶同予定だったコーチや温かく見守って頂いた家族や学校、職場など関係者の皆様に心から感謝を申し上げます。

<第20回全国障害者スポーツ大会のお知らせ>

「燃ゆる感動かごしま大会」

大会日程 2020年10月24日(土)~26日(月) 3日間

競技会場 鹿児島市等7市

実施競技 個人競技 6競技、団体競技 7競技、オープン競技 3競技

大会規模 選手 約3,640人、役員 約2,000人



<全国障害者スポーツ大会回顧>

史上初の全大会中止を機会に、過去の大会を写真で振り返ります。懐かしく回想される方もおられるのではないでしょうか。



2015年 紀の国わかやま大会



2010年 ゆめ半島千葉大会



2005年 輝いて！おかやま大会

パラスポーツクラブ SAPPORO

パラスポーツクラブ SAPPORO(サッポロ)は、札幌市が新たに設立した、初心者でも気軽にスポーツを楽しむことができ、指導者の下で定期的に様々な競技を行うパラスポーツクラブです。指導には、アメリカに留学しパラスポーツのコーチングを学んだ齊藤雄大(さいとう ゆうた)さんが当たります。

【対象】 肢体不自由のある4歳～高校生

【活動】 毎週土曜日 15時～17時

【会場】 札幌市立みなみの杜高等支援学校体育館

【種目】 車いすバスケット・ソフトボール・テニス、パラアイスホッケー

【問合せ】 <http://h-adaptive-s.com/> Eメール : h.adaptive.s@gmail.com



区体育館障がい者スポーツ体験会 Let, s play ! Parasports !

札幌市では昨年度から各区体育館において、障がい者スポーツの体験会を開催しています。どなたでもお気軽に参加いただけます。それぞれの種目の魅力を体験して下さい。魅力を感じたら、プレーヤーとして、サポートとして一歩先へ。体験を通じて、各種目への理解を深め、障がい者スポーツの輪を広げましょう。

【期日】 8月1日～12月7日 全10回

【会場】 区体育館(全区)

【種目】 車いすラグビー・バスケット、ブラインドサッカー等9種目他

【参加】 11月5日現在(9回まで) 210人



はまなす車いすマラソン 2019 開催

はまなす車いすマラソン 2019 が、8月25日(日)に北海道マラソンと合同開催された。ハーフマラソンに29人、ショートレース(1km、2km)に72人の合計101人が参加。

ショートレースでは、秋元克広市長がスタートをつとめ、鈴木直道知事が伴走した。完走者には、バンクーバーとソチ大会で3個の金メダルを獲得したパラリンピアンの狩野亮(かのうあきら)さんから完走メダルが贈られた。

なお、出場選手は、前半に風雨、後半には暑さに悩まされたが、北海道マラソン 2019 のフルマラソンには、ノーベル医学生理学賞を受賞した山中伸弥教授がチャリティランナーとして初出場し、3時間36分36秒で完走した。



第50回政令指定都市身体障害者親善スポーツ大会ボウリング競技開催

9月7日(土)監督会議においてボウリング要綱・規則等について協議し、翌9月8日(日)にボウリング競技が実施された。

なお、2020年度から2022年度までの間は、当政令指定都市身体障害者親善スポーツ大会ボウリング競技は実施されないが、札幌市身体障がい者ボウリング大会は従来どおり行われる。

【期日】 9月7日(土)監督会議、9月8日(日)9:30～15:30 競技

【会場】 スガイディノス札幌白石

【参加】 札幌市等11市、20チーム、104人

【成績】 1位 札幌市A、2位 神戸市A、3位 大阪市A

札幌市A：内藤政則、花田裕芳、小野寺輝夫、佐藤陽子、清杉政敏

優秀選手：各市から1名、札幌市：堀口雄市



第44回札幌マラソン 車いす5キロ開催

北日本最大級の市民ハーフマラソン大会「第44回札幌マラソン」が10月6日(日)南区真駒内セキスイハイムスタジアムを発着点に開催された。昨年は台風25号の影響で中止になったため2年ぶりの開催になったが、1万2466人のランナーが出場。車いすマラソンは、5キロと1キロ(オープン競技)が行われ、さわやかな秋晴れの中真駒内公園を快走した。

【期日】10月6日(日)

【会場】南区真駒内セキスイハイムスタジアム

【種目】車いす5km、車いす1km(オープン競技)

【参加】車いす5km 9人

車いす1km 13人

合計 22人



令和元年度初級障がい者スポーツ指導員養成講習会開催

11月16日～30日までの各土曜日3回にわたり、札幌市身体障害者福祉センターにおいて、初級障がい者スポーツ指導員養成講習会が開催されました。

講習会には、行政や、スポーツ施設、福祉施設職員、会社役員、学生等14名の多様な人材が参加しました。

障がい者スポーツを取り巻く環境の変化を背景として、来年度から、主に次の点について公認障がい者スポーツ指導員基準カリキュラムの改正が行われる予定です。

①スポーツのインテグリティ(品位)を重視できる指導員の養成

②スポーツの楽しさ大切さを伝え、自身で考え発信できる指導員の養成

③地域との連携を見据えた指導員の養成

障がいにかかわらずすべての人が自分らしくスポーツを楽しむことができるよう、パートナーとして活躍される皆さんのお受講を歓迎いたします。



第1回スペシャルオリンピックス日本 冬季ナショナルゲーム・北海道

大会は、2月21日(金)～23日(日)に札幌、江別、岩見沢の3市で開かれ、7競技に国内の約650人が出場する。この大会は、2021年にスウェーデンで開催される予定のスペシャルオリンピックス冬季世界大会への日本選手団選考を兼ねて実施される。

◇2020年2月21日(金):開会式

22日(土):競技(予選/ディビジョニング)

23日(日):競技(決勝/表彰/閉会式)

◇開会式/閉会式

北ガスアリーナ札幌46 ☆開会式にはグレイが出演し、公式ソングを披露。

◇アルペンスキー/スノーボード

Fu'sスノーエリア

◇フィギュアスケート/ショートトラックスピードスケート

真駒内セキスイハイムアイスアリーナ

◇クロスカントリースキー/スノーシューイング

飛鳥山公園(江別市緑町西2丁目11)

◇フロアホッケー

北海道教育大学岩見沢校(岩見沢市緑が丘2丁目34-1)





賛助会員ご加入ありがとうございました

◆個人

令和元年7月1日～11月30日

(敬称略)

櫻井 文雄	佐藤 紀子	久保田亮一	大倉 由晴	長田 弘幸	清野 忠雄
大木 竜也	吉村 篤	石田 宗博	足立 広亮	竹村 真一	松浦 恭明
山本 公崇	木下 淳嗣	笹倉 準	清杉 政敏	小倉 研二	坂上 崇男
讚良 美規	渡辺 覚	後藤 大輔	福島 太郎	荒木 敏昭	彦坂 歌子
大竹 拓	佐藤 哲男	計良 朝子	菊地 大志	小坂こゆき	加藤 浩子
佐藤 陽子	秋山 實夫	大塚 肇	鈴木 孝芳	大長 記興	小松 宏次
岩崎 圭介	藤井 和雄	佐藤 雅之	長崎 克廣	佐藤 成恵	川上 重子
氣境小夜子	豊島 邦幸	糸数 健吾	花田 裕芳	中川 剛	田代加代子
小林 俊勝	満田つむる	富樫 真弓	西尾 禒鼓	平林由香里	

◆団体

令和元年7月1日～11月30日

(敬称略)

札幌肢体不自由児者父母の会
サッポロペンギンクラブ
FID 札幌鈴蘭卓球倶楽部
新弘設備工業(株)
札幌デフバドミントンクラブ
卓球クラブアクティブ24
北海道コカ・コーラボトリング(株)
ミズノ(株)北海道営業所
日本身体障害者団体連合会
札幌NFC サッカーチーム
札幌市精神障害者家族連合会
札幌NFC 陸上競技チーム
一般財団法人さっぽろ健康スポーツ財団

(株)エムワイコーポレーション
札幌デフ・カーリングクラブ
医療法人社団小原眼科医院
中失協ボウリングクラブ
ドリームボッチャ札幌
札特連バスケットボールチーム
札幌ノースウインド
北海道ライナー(株)
ハンディキャップテニスクラブ
地崎商事(株)
ジュンスポーツクラブ
(株)エムケ中田商会
(株)ほくでんアソシエ

令和元年度(4月1日～11月30日)

・個人会員	128 件	326, 000 円
・法人・団体会員	67 件	450, 000 円
・合計	195 件	776, 000 円

★賛助会員の募集★

障がい者スポーツの普及と振興を図り、障がい者の福祉の推進に寄与するという当協会の活動にご賛同いただきありがとうございます。

皆様の温かいご支援に感謝申し上げます。
今後とも障がい者スポーツの発展に努力してまいりますので、皆様のご協力をお願ひいたします。

スヌの伝言板

ラグビーW杯が遺したもの

1832年、イギリスはラグビー校のグラウンドでフットボールの試合中、エリスという少年がいきなり球を抱えて走り出した。「かくてラグビーはこの地で始まる」とグラウンドの傍らにある碑に記してあるそうである。

ラグビーには憲章があり、曰く、品位、情熱、結束、規律、尊重の5つである。審判には絶対服従で規律を守り、戦いが終わればノーサイドで互いの健闘をたたえ合う。チームは勝利に向けた戦略を組み立て、作戦を繰り出し、プレーには決断力も求められる。15人の選手はそれぞれ決まった役割を守り、一致団結してプレーをする。ワンフォアオール、オールフォアワンの精神が素晴らしい。

日本全国に「にわかファン」が跋扈した理由は、ショートパスを回しながら集団でインゴールになだれ込む、集団のファインプレーが感動を与えるとともに、ラグビーが持つ精神的な側面に共感を覚えたからではないか。

ラグビーW杯が遺したものは、世界を知り多様性を受け入れることは、人生を豊かにするということではないでしょうか。

来年は、日本を舞台とするオリパライヤー。日本代表が各競技で躍動し、大会が成功裏に終了することを祈りたい。